
 
 

Großes Herz 
 
„Die Hoffnung führt nicht ins Leere, denn die Liebe Gottes ist durch die heilige 
Geistkraft in unsere Herzen gegossen.“ 

(Römer 5,5) 

 
"Großes Herz – 7 Wochen ohne Enge" – so heißt die diesjährige evangelische 
Fastenaktion. Die Aktion lädt uns ein, besondere Aufmerksamkeit auf unser Herz zu 
lenken. Was macht unser Herz groß? Was macht es eng? Christlicher Glaube ist eine 
Herzensangelegenheit. Die Liebe Gottes geht durch unser Herz. Was durch unser Herz 
geht, bewegt uns. Das Herz ist der Ort unseres Körpers, in dem all unsere Lebenskraft und 
unsere Gefühle verortet sind. Unser Herz ist auch der Ort, in dem die Liebe Gottes ihren 
Platz hat. Kein Herz ist zu klein für diese Liebe. Es sei denn, es ist ein festes Band um 
dieses Herz gelegt, wie im Märchen vom Froschkönig. „Heinrich der Wagen bricht!“ ruft 
ängstlich der junge König in der Kutsche, als er von hinten ein Krachen hört. Der Diener 
antwortet: Nein, Herr, der Wagen nicht, es ist ein Band von meinem Herzen, das da lag in 
großen Schmerzen, als Ihr in dem Brunnen saßt.“ Dem Diener fällt buchstäblich eine große 
Last vom Herzen als der verwunschene Prinz seine Menschengestalt wieder bekommt. 
Die Fastenaktion lädt uns ein, die Gabe des Mitfühlens und der Mitleidenschaft stärker in 
den Vordergrund zu rücken. Woher die Kraft dafür nehmen? Aus der Liebe und der 
Barmherzigkeit Gottes. Sie ist Gottes Geschenk an uns. Bonhoeffer hat dieses Geschenk 
einmal so beschrieben: "...Dies ist ein Augenblick, in dem man so viel zu sagen hat, dass 
man eigentlich nur schweigen kann. Das Herz ist so voll von guten, friedlichen und 
dankbaren Gedanken und es weiß sich so geborgen vor allen Gefahren und Anfechtungen, 
dass es etwas abgeben möchte von dem, was es unverdient empfangen hat. …" (Auszug 
eines Briefes Dietrich Bonhoeffers an seine Verlobte, Heilig Abend 1943) 
 
 



Impulse 

• Bei was geht Ihnen das Herz auf? 

• Was macht Ihnen Ihr Herz eng? 

• Gönnen Sie sich "Herzensübungen" 

• Bewegen Sie das Wort aus Römer 5,5 in Ihrem Herzen. 

• Mehr Anregungen zum Thema finden Sie unter:Verknüpfung 
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Einen gesegneten Tag wünschen Ihnen Ihre Spurenleger 

Nikola Beth, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann,  Dr. Christoph, Klock, Heinz 
Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter und Dr. Hans Jürgen Steubing 
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